

## Droits de l'Homme/ Clôture de la formation des animateurs radio sur la protection des mineurs

### Des communicateurs communautaires outillés

R.H.A  
Libreville/Gabon

**OUVERT** mardi dernier, l'atelier national de formation des animateurs radio des neuf provinces du Gabon sur les droits de l'enfant s'est refermé mercredi. Pendant deux jours, la quarantaine d'hommes et femmes des médias présente a été outillée sur les questions liées à la protection des personnes vulnérables que sont les enfants. Ils se sont dit satisfaits des enseignements reçus, et ont avoué avoir pris véritablement connaissance des droits des enfants, des concepts dont ils ignoraient tout. C'est le cas d'André Asséko, animateur à Radio



Photo : R.H.A

Les participants et les formateurs à l'issue de l'atelier, à l'Ecole nationale de la magistrature.

Renaissance, qui dit avoir été véritablement enrichi et entend mettre en pratique ces enseignements qui profiteront aux enfants, mais aussi à tous les auditeurs.

D'autres comme lui entendent rendre fidèlement compte du contenu de cette formation, pour que dans l'immédiat, les émissions consacrées à cette tranche vulnérable

de la population soient améliorées, afin qu'elle soit mieux protégée des maux qui la minent. Représentant le ministre de la Justice, Garde des sceaux, le secrétaire gé-

néral dudit ministère, Pascal Nzemba a mis un terme à cette rencontre. Il a, au nom des pouvoirs publics, souhaité voir chacun des participants, dans l'exercice de son noble métier, devenir « un maillon incontournable dans la chaîne de sensibilisation et de défense des droits de l'enfant. » Il a espéré qu'à l'issue de ce rendez-vous, il y ait une explosion d'émissions radiodiffusées « dont les contenus et les contours colleront aux principes directeurs du gouvernement, celui de voir la dignité de la personne humaine en général, et celle de l'enfant en particulier, être vulgarisée et revalorisée à travers les chaînes de radios. »

## Aide à la formation professionnelle

### L'appui des anciens stagiaires gabonais au Japon

F.S.L  
Libreville/Gabon

**Ils viennent de formaliser leur association au cours d'une assemblée générale tenue à Libreville, en présence de l'ambassadeur Masaaki Sato. L'objectif étant de mettre les connaissances acquises dans l'empire du Soleil levant au service du développement du Gabon et de la coopération entre les deux pays.**



Photo : F.A.

L'ambassadeur du Japon et les membres de la Jica Gabon à l'issue de leur rencontre.

**DANS** l'objectif d'assurer une diffusion des connaissances et expériences ac-

quises au Japon au moyen de l'Agence japonaise de coopération internationale (Jica), les anciens sta-

giaires gabonais viennent de formaliser leur association. C'était au cours d'une assemblée générale consti-

tutive tenue à Libreville. En présence notamment de l'ambassadeur du Japon au Gabon, Masaaki Sato.

A ce jour, ce sont plus de 300 agents de l'Etat gabonais, dans différents secteurs d'activité (éducation, santé, agriculture, environnement, énergie, etc.), qui ont bénéficié de ces programmes de formation au Japon facilités par la Jica qui, elle, favorise l'accès de stagiaires au pays du Soleil levant depuis 1978. Le nouveau bureau de l'Association des anciens stagiaires gabonais du Japon souhaite donc assurer ce transfert de connaissances, tout en assurant le renforcement des liens de fraternité et de solidarité existant entre le Gabon et le Japon.

## Bienfaisance/Action du Rotary club Libreville Monts de Cristal à La maison "Fraternité Saint-Jean"

### Des vêtements pour " les Vieux "

AJT  
Libreville/Gabon

**AU** sortir de la 35e conférence du District 9150 du Rotary international abritée par Libreville, les responsables du Rotary club Libreville Monts de Cristal et ceux des clubs Rotaract et Interact de la capitale se sont rendus, samedi dernier, au chevet des pensionnaires de la maison Fraternité St-Jean de Sainte Marie. Objet de leur visite : une action annuelle dénommée "Troisième âge (3A)" qui s'inscrit dans le respect du devoir de charité et de solidarité que prône le Rotary international, à travers son slogan "Servir d'abord".



Photo : AJT

Une vue du lot de vêtements remis par le Rotary club Libreville Monts de Cristal à la gériatrie de la "Fraternité Saint-Jean" de Sainte Marie.

Dans leur gibecière, ces "petits-fils" ont apporté des vêtements, des médicaments et une "petite contribution" au bien-être des

personnes âgées qui y sont pensionnaires. Pour le président du club Libreville Monts de Cristal, Thierry Nguema Obiang, ce

geste s'inscrit « dans le cadre de notre action annuelle dénommée troisième âge. Cette année, nous avons fait un don de vê-

tements, fruit d'une collecte auprès de personnes de bonne volonté. Cette action répond également au thème de l'année rotarienne en cours, "Le Rotary au service de l'humanité". Car, nous disons que l'humanité est une chaîne de solidarité. Les personnes du troisième âge ont été jeunes comme nous et, demain, nous aussi serons vieux. Donc, on ne doit pas être indifférents à leur situation», a-t-il plaidé. C'est d'ailleurs ce qu'a reconnu la sœur Gisèle, coordinatrice du centre qui a estimé que les donations faites à la gériatrie ne sont jamais assez pour couvrir les multiples besoins de ce centre d'accueil vivant de charité et de dons des bonnes volontés.

## Ici et ailleurs

•Droits de l'Homme

### L'Afrique de l'Ouest contre l'apatridie

La Communauté économique des Etats d'Afrique de l'Ouest (Cédéao) est devenue officiellement, mardi, la première organisation régionale à adopter un plan d'élimination de l'apatridie, lors d'une conférence ministérielle à Banjul, la capitale gambienne. "Un million de personnes sont apatrides en Afrique de l'Ouest", selon le Haut-Commissaire assistant pour les réfugiés, Volker Türk, cité dans le communiqué. "De plus, on estime à au moins 30% de la population le nombre de celles et ceux qui, dans la région, n'ont pas de papier prouvant leur identité ou leur nationalité".

•Protection de l'enfant

### Super nounous, super agents

Le prestigieux Norland College, où est formée l'élite des nannies britanniques, fait désormais appel à des spécialistes du renseignement militaire pour préparer ses super nounous à faire face à toute menace, comme le risque d'enlèvement. En plus des cours classiques comme la psychologie, l'alimentation ou les premiers secours, le cursus de trois ans prévoit désormais une formation de sécurité dispensée par d'anciens membres des services secrets britanniques.

•Choléra

### Un nombre "croissant" de cas au Yemen



Au moins 34 personnes sont mortes du choléra et 2.022 cas suspects ont été recensés sur une période de seulement 11 jours au Yémen, pays déchiré par la guerre depuis plus de deux ans, a indiqué mardi l'Organisation mondiale de la Santé (OMS). Un nombre de cas "croissant", a précisé l'OMS dans un communiqué.

•Obésité

### L'homme le plus gros du monde opéré

Le Mexicain Juan Pedro Franco, connu comme étant l'homme vivant le plus gros du monde avec un poids de 595 kilos, a été opéré mardi avec succès d'une ablation d'une partie de son estomac à Guadalajara (ouest), selon son chirurgien. "Nous espérons ainsi que dans les trois prochains mois, il perdra de 40 à 50% de son excès de poids", a ajouté le chirurgien.

Rassemblés par F.B.E.M